



FÉDÉRATION DU PATRIMOINE MARITIME MÉDITERRANÉEN

Réunion du 07 Juillet 2025 à SANARY

Etaient présents :

Les associations : « Carénes » de la Ciotat ; « Bateau d'icy » de l'Estaque ; « Amis de l'Ange Gardien d'Agde » ;

« Les Pointus de Sanary » ;

..... ;

La réunion a commencé en posant LA question essentielle :

Pourquoi et Pour quoi une Fédération ?

Les associations locales font déjà un énorme travail de transmission et de sauvegarde de ce patrimoine maritime menacé et la question posée semble essentielle pour définir le plus justement possible le rôle et les objectifs de chacun .

Comme son nom l'indique, une Fédération fédère , rassemble , pour exprimer d'une seule voix les objectifs et attentes de toutes ces associations auprès des décideurs pour assurer notre pérennité à tous et la conservation de ce que nous considérons comme mémoire de notre histoire maritime .

Mais pas que ... !

Elle permet de tisser des liens avec d'autres entités le long du littoral méditerranéen au-delà de nos frontières .

Elle permet de mieux communiquer entre nous et de relayer les évènements organisés par les associations locales .

Elle permettrait d'organiser un évènement de grande ampleur chaque année .

Elle permettrait d'être écoutés par les administrations et assimilés notamment quand nous évaluons nos besoins (financiers et matériels) et faciliter ainsi l'organisation de ces évènements indispensables à la découverte de cette culture .

Quels sont les manques / les regrets exprimés ?

1) Les problèmes de communication :

A une époque où nous n'avons jamais disposé d'autant de moyens pour communiquer entre nous, la majorité des présents se plaint de ne pas recevoir les infos, de ne pas obtenir de réponse aux emails ou autres sollicitations , etc....

D'autre part, on regrette la non-lecture récurrente des documents envoyés et/ou l'absence de transmission des informations des responsables des associations à leurs membres !

Sur ce point, la Fédération ne pourra pas avoir d'action concrète !

2) La difficulté d'organiser des évènements (sur le modèle de la fête des Pointus à Sanary) souvent en région PACA notamment, à cause de la gestion, souvent privée, des ports ; ou la multiplication des sociétés nautiques comme dans le port de Marseille .

En Occitanie , les associations manquent souvent de bras pour mettre en œuvre les bateaux !

Les associations ont un besoin incontournable de la logistique des municipalités et d'un budget a minima pour organiser une manifestation digne de ce nom pour être attractive .

Elles ont également besoin de places dans les ports pour accueillir les bateaux venant de l'extérieur .

Les propositions :

- Créer un groupe WhatsApp afin de favoriser une communication immédiate et rapide . Afin d'éviter l'utilisation excessive et rapidement néfaste de ce support, le groupe serait « réservé « aux seuls responsables des associations , eux-mêmes chargés de communiquer à leurs membres les informations récoltées .
- Réfléchir à un évènement organisé par la Fédération qui devienne un vrai trait d'union entre toutes les associations de Port-Vendres à Nice : grand rassemblement ? Caravane sur l'esprit de la Caramed ?

Conclusion :

FPMM

Internet : www.fpmm.net

Siège La Maison des associations, 93 La Canebière Boîte 193. 13001
Marseille

Association à but non lucratif enregistrée sous le n° W832000025, SIRET 44059668200029
habilitée à recevoir des dons fiscalement déductibles au titre de la Loi sur le mécénat culturel.